
Protokoll der Sitzung des VorOrtTeams der Region St. Johannes,                 
St. Paulus/St. Martin vom 16.10.2022

Ort: Gemeindezentrum St. Johannes
Beginn: 19:02 Uhr bis 22:22 Uhr

Anwesend: Dr. Stephani Adams, Kaplan Daniel Baldus, Dr. Ansgar Halfmann, Anna-
Lena Hofmeister, Ruth Kuntz, Malena Mettbach, Barbara Pott, Christel Salk-Weimer, 
Raimund Schlenker, Heinrich Stüter, Isabelle Vérin-Mühlenbein, Frau Agnes Fründ

Moderation: Christel Salk-Weimer / Dr. Stephani Adams
Protokoll: Dr. Ansgar Halfmann

Geistlicher Impuls: Herr Dr. Ansgar Halfmann

Top 1: Regularien

• Zu dem Protokoll vom 23.08.2022 gibt es keine Anmerkungen und Ergänzungen.

Top 2: Berichte aus Pfarrei/Region/Gemeinden

• St. Johannes

◦ Frau Dr. Adams überreicht im Namen der Eltern der MessdienerInnen ein

Abschiedsgeschenk an Frau Hofmeister, die sich aus der Messdienerschaft

verabschiedet hat.

• Pastoralkonferenz (Kaplan Baldus)

◦ Das Pastoralteam der Pfarrei nimmt an einem Pilotprojekt des Bistums

hinsichtlich der Zusammenarbeit von Pastoralteams teil.

◦ Firmung 2023

▪ Die Intensiv-Woche wird in St. Johannes stattfnden.

▪ Die Firmfeiern werden alle an einem Ort, in St. Martin stattfnden.

◦ Pastor Lee wird die Pfarrei verlassen.

◦ Frau Pott wird außerordentliche Taufspenderin. Die Beauftragungsfeier fndet

am 23.10.2002 im Essener Dom statt.

• St. Paulus / St. Martin

Frau Salk-Weimer weist auf das Jubiläum „50 Jahre Kita und Kirche St. Paulus“

hin. Für die Feier am 30.10.2022 wird noch Hilfe bei der Vorbereitung benötigt.



Top 3: Bericht vom Runden Tisch am 27.9.2022 (Frau Dr. Adams, Herr Schlenker)

◦ Im Mittelpunkt stand der KiTa-Ausbau in St. Johannes. Eine nahezu

vollständige Versiegelung der Wiesenfäche zu Gunsten des KiTa-Umbaus

wurde von allen Vertretern der Verbände und Gemeinschaften einmütig

zurückgewiesen. Diese Information wird mit in das nächste Trefen des

Kuratoriums mit dem KiTa-Zweckverband und deren Architekten am Montag,

24.10.2022, um 17:30 Uhr genommen.

◦ Aus den Reihen der KAB wurde die Renovierung des Gemeindezentrums

angesprochen. Konkret geht es dabei um das Streichen der Türzargen und

das Ersetzen der defekten Stühle und Tische im großen Saal. Das VorOrtTeam

bildet eine Arbeitsgruppe mit Frau Hofmeitster, Herrn Schlenker, Herrn Stüter

und Frau Vérin-Mühlenbein.

Top 4: Update Kinderkirche St. Johannes (Frau Pott)

• Ziel ist es, den Schwerpunkt „Familie“ in St. Johannes auszubauen. Dabei ist

angedacht, einen Teil des Kirchraums in Hinsicht auf Bodenbelag, Beheizung und

Bestuhlung familiengerecht und fexibel umzugestalten. Es ist zu überlegen,

inwieweit die Gemeindemitglieder an diesem Prozess beteiligt werden können.

Die Umgestaltung des Kirchraums soll ein Gewinn für die Gemeinde sein.

Zunächst soll das Projekt dem Kirchenvorstand vorgestellt werden.

Top 5: Kirche St. Johannes: Akustik, WLAN, Sitzpolster, Spültisch Sakristei

• Akustik

◦ Es gibt Klagen über die schlechte Akustik in der Kirche, gerade von älteren

Kirchbesuchern und Trägern von Hörgeräten.

◦ Laut Kaplan Baldus wurden die Einstellungen für das Mikrofon am Ambo

bereits geändert.

◦ Herr Schlenker wird für den November einen Termin mit einem Akustiker aus

Köln vereinbaren, um abzuklären inwieweit weitere Verbesserungen erzielt

werden können.

• Wlan

◦ Laut Kaplan Baldus kann in der Kirche über eine Fritzbox mit Sim-Karte,

welche gesondert zu beschafen ist, Wlan eingerichtet werden.



• Sitzpolster

◦ Die Sitzposter in der Kirche müssten erneuert werden. Es soll zunächst die

angedachte Umgestaltung des Kirchraums (siehe Top4) abgewartet werden.

• Spültisch Sakristei

◦ Frau Pott berichtet von dem Vorhaben, das Keramik-Waschbecken in der

Messdiener-Sakristei durch etwas Praktikableres zu ersetzen. 

◦ Zur Planung bildet sich eine Arbeitsgruppe mit Frau Dr. Adams, Frau Kuntz

und Frau Pott.

Top 6: Rückblick Erntedankfest 2.10.2022

• Aus Sicht des VorOrtTeams war das Fest sehr gelungen.

• Der Erlös von ca. 740 € wird an das Frauenhaus gespendet.

• Ein Ausweichen aufgrund des schlechten Wetters, in den großen Saal des

Gemeindezentrums, war leider nicht möglich, da dieser von der letzten

Vermietung am Freitag noch nicht wieder hergestellt war.

Top 7: St. Martin 13.11.2022 – und Folgejahre

• Für das Jahr 2023 sind die Planungen in vollem Gange.

• Die Bändchen für die Bretzel werden am 13.11.2022 im Anschluß an den

Gottesdienst gebunden.

• Herr Dr. Halfmann kümmert sich darum, dass die vorgefertigten Plakate an die

Gegebenheiten vor Ort angepasst werden.

• Die Liedtexte sollten wieder auf der Internetseite veröfentlicht werden.

• St. Paulus / St. Martin:

◦ Das Patronatsfest von St. Martin wird im Anschluss an die Vorabendmesse

begangen.

Top 8: Sternsinger St. Johannes 2023 f.

• Frau Pott beschreibt den aktuellen Stand in dem Bemühen eine Regelung für die

Organisation der Sternsingeraktion 2023 in St. Johannes zu fnden.

Top 9: Advent/Weihnachten 2022/Flyer

• Auch 2022 wird das Angebot in der Adventszeit und zu Weihnachten in einem

Flyer zusammengestellt.



Top 10: Schöpfung/Zertifkat „ökologisch und fair im Bistum Essen“/„Lebensraum

Kirchturm“

• Herr Schlenker stellt das Projekt Schöpfung „ökologisch und fair im Bistum

Essen“ vor, an dem die Pfarrei teilnehmen möchte. Um das Thema ins

Bewusstsein zu bringen, wird ein vom Bistum ausgearbeiteter Fragebogen an die

Verbände weitergeleitet.

• Frau Dr. Adams stellt das Projekt „Lebensraum Kirchturm“ vor, bei dem es um

das Einrichten von Nisthilfen in Kirchtürmen geht. Es soll mit einem Vertreter des

Nabu ein Termin vereinbart werden um zu prüfen was in unserer Pfarrei möglich

ist und welche Folgekosten entstehen könnten. 

Top 11: Prüfiste des KV Sicherheitsausschusses

• Frau Dr. Adams weist auf die per Email versendete Liste hin.

Top 12: Sonstiges

• Frau Kuntz weist auf die zunehmende Verschmutzung des Kirchplatzes hin.

Grund dafür liegt wohl in dem vermehrten Publikumsverkehr durch das Corona-

Testcenter. Frau Pott wird dies in der Verwaltung ansprechen.

• Herr Dr. Halfmann, Herr Stüter und Frau Vérin-Mühlenbein erklären sich bereit

Herrn Schlenker bei der Durchführung des Gospelkonzertes am 29.10. zu

unterstützen.

• Eine Wiederaufage des Johannes-Trefs wird für das Frühjahr 2023 angestrebt.

• Frau Pott weist auf das Projekt Campus-Segen: „Wer das liesst ist gesegnet„ hin.

Vorschläge für einen geeigneten Ort um ein entsprechendes Banner auch in St.

Johannes anzubringen sind erwünscht.

Nächste Sitzungstermine:
VortOrtTeam Vorstand: 4.11.2022, 19:00 Uhr
VorOrtTeam: 7.11.2022, 9.12.2022 (Jahresabschlussfeier), je 19:00 Uhr

Christel Salk-Weimar     Dr. Stephani Adams      Dr. Ansgar Halfmann


